



IWAMI CHISUIKAN HIGH SCHOOL IWAMI CHISUIKAN HIGH SCHOOL IWAMI

平成 29 年度人権・同和教育教員研修



10月20日、帝京大学客員教授で「赤ちゃん登校日」の取り組みで知られる高塚人志先生をお招きして人権・同和教育講演会を本校で開催いたしました。

その講演の後で、教員研修も実施いたしました。教師という職業では、特にたくさんの生徒を相手にし、一人ひとりと適切なコミュニケーションをとりながら、生徒の実態の把握に努め、学びに向かおうとする生徒が直面している壁を取り払う努力をしていかなければならないので、コミュニケーションの力はとても重要な力量となります。

普段は講演会の形式で、講師先生からのお話をじっと聞いて終わり・・・という感じですが、今日は違います！参加体験型ということで、具体的にわかりやすく、頭で理解しているようで実は分かっていないことなどを、作業や対話の中で気づいていくという研修で、多くのことに気づかせていただきました。

やなどの図形を先生が指示された通りに紙に書いてみるという作業では、同じ指示を聞いているにもかかわらず隣同士で見せ合ったら全く違う図になっていたりと、普段見慣れている10円玉の大きさを紙に書いてみると大きさが全然違っていたり、普段他者が自分に話しかけてくる事柄について100%聞き取れるような真剣な態度で聴いてきたか？また普段よく見て熟知していると思う事でも、実際は勝手な思い込みであって実ははっきりと認識できていなかったのではないかと少しびっくりしました。

また視線を自分に向けてくれない人に一生懸命話しかける場面では、やっけていて悲しい気持ちになることがわかりました。生徒が自分のところに「先生！ちょっといいですか？」と聞きに来たりするとき、自分が忙しかったりするとつい「あとでね」と断ったり、聞くにしても他の用事に気を取られて話を真剣に聞いていなかったりしたことも正直あったので、まずなによりも大事なことは、「相手に関心を持つ！」ということだと実感しました。

自己の「聞く力」と「話す（伝える）力」、この二つの力を今後ますます磨いて、授業や清掃活動や部活動など学校生活のあらゆる場面で活かして、生徒とのコミュニケーションを充実させていきたいと強く思いました。



赤ちゃん登校日のお知らせ

この度ご講演をいただいた高塚人志先生をお招きして、11月7日・12月4日の日程で、本校スポーツコースの生徒を対象にした「赤ちゃん登校日を実施します」。保護者の皆様、一般の皆様で見学をご希望の方は本校までご連絡ください。

電話：0855-52-2457 教頭 森川 または 人権・同和教育部 松村 まで

